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Событие

«Нет ли лишнего билетика?»

В Волгограде успешно проходит XXXI фестиваль СТЭМов

ПРОГРАММА РАЗВИТИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СТУДЕНЧЕСКИХ ОБЪЕДИНЕНИЙ – 2015

Мы с нетерпением ждали этого события. Волновались, а вдруг в сегодняшних

условиях жесткой экономии и повсеместной оптимизации оно не состоится. Но

вопреки всему оно свершилось!

31 марта на сцене Волгоградского музыкального театра состоялось открытие XXXI

международного фестиваля СТЭМов «Земля – планета людей». На торжественной церемонии

присутствовали губернатор Волгоградской области Андрей Иванович Бочаров, заместитель

губернатора Евгений Альбертович Харичкин.

В этом году фестиваль СТЭМов посвящается 70-летию Победы в Великой Отечественной

войне. Колорит военного времени передавали кадры документальной хроники тех лет,

демонстрировавшиеся на двух экранах, закрепленных над сценой. Оттуда же еще до начала

представления доносились военные песни.

Дополняли картину ведущие фестиваля, одетые в военную форму. Атмосферу победного мая

45-го удачно передал государственный ансамбль танца «Юг России» под руководством

заслуженного деятеля искусств России Татьяны Петровны Мироновой.

И вот наступил ответственный момент. Бессменный ведущий Павел Терелянский (тоже из

стэмовцев, ныне доктор экономических наук, зав. кафедрой «Информационные системы в

экономике» ВолгГТУ) представил «визитную карточку» Волгоградского государственного

технического университета, который является инициатором и организатором фестиваля при

поддержке Комитета по делам территориальных образований администрации Волгоградской

области. После чего пригласил на сцену «главнокомандующего» – президента ВолгГТУ, до

этого 25 лет возглавлявшего вуз, и стоявшего у истоков стэмовского фестиваля, академика

РАН И.А. Новакова.

Иван Александрович вспомнил первый студенческий театральный фестиваль, проведенный в

1983 году в городе-герое на Волге, автора идеи и председателя оргкомитета профессора

Владислава Александровича Гудкова, которого, к сожалению, не стало. А фестиваль

продолжает жить, завоевывая все большую популярность, год от года растет число его

участников. Сегодня сюда приезжают студенческие театры эстрадных миниатюр из многих

регионов России, а также из Беларуси, Украины и других стран ближнего зарубежья. И

каждый год в фестивальные дни Волгоград становится молодежным культурным центром

страны.

В прошлом году фестиваль отметил свой 30-летний юбилей. За это время он накопил богатый

опыт, но, несмотря на сложившиеся традиции, главная из которых – смена поколений
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стэмовцев, – и сегодня он не перестает удивлять талантами. Радует, что, как и раньше,

подходя к музыкальному театру, можно услышать: «Нет ли лишнего билетика?»

«И мы горды тем, что на волгоградской земле проходит уже XXXI международный фестиваль

СТЭМов «Земля – планета людей», – сказал Иван Александрович Новаков, завершая

церемонию открытия.

Как и положено «по протоколу» были представлен члены жюри фестиваля: многолетний

председатель жюри – режиссер, заслуженный работник культуры РФ Борис Павлович

Естрин; театральный критик, искусствовед Ирина Васильевна Преображенская; театральный

критик, историк СТЭМов Олег Викторович Белоусов; журналист, писатель, поэт, главный

редактор журнала «Студенчество: диалоги о воспитании» Владимир Викторович Портнов

(Москва); ветеран стэмовского движения, консультант Комитета по делам молодежи

Волгоградской области Сергей Анатольевич Машенцев; театральный критик, журналист

Владимир Васильевич Апаликов.

Конкурсные выступления открыл известный волгоградский коллектив НКСТЭМ «Пульс»

программой «Мужчина и женщина». Его сменил новый коллектив «МорозИха» из города

Воронежа. Порадовал своим исполнением и коллектив НСТЭМ РГСУ «Палант» из города

Ростова-на-Дону. Ну, а самое яркое выступление в первый день – и по реакции зала, и по

зрительским откликам за сценой, и по оценкам жюри –– показал СТЭМ «Вместе поневоле»

тоже из Волгограда.

В этом году, по понятным причинам, не смог приехать хорошо известный волгоградцам

стэмовский коллектив «Крупным планом» из Днепропетровска (Украина). И все же его

артисты смогли передать видеоприветствие XXXI международному фестивалю СТЭМов

«Земля – планета людей».

Светлана Васильева.

Фото Ильи Скворцова.
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Событие

Взгляд из зрительного зала

ПРОГРАММА РАЗВИТИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СТУДЕНЧЕСКИХ ОБЪЕДИНЕНИЙ – 2015

А что думают о фестивале сами зрители? Наш внештатный корреспондент в

антракте встретился с некоторыми из них и поинтересовался их впечатлениями.

Любопытно, что все они оказались учащимися младших курсов. Тем интереснее

было узнать мнения новичков.

Елизавета Онищенко, МВ-131:

– На СТЭМ я попала в первый раз, хотя люблю подобные мероприятия. Первая команда –

«Пульс», пожалуй, задала темп мероприятия. Хотя все выступления были не похожи друг на

друга! Например, ребята из Волгограда – СТЭМ «Вместе поневоле» были просто

великолепны, их выступление похоже скорее на профессиональное! В общем, мне

понравилось!

Елена Полторак, ЭМ-154: 

– Яркое мероприятие! Было очень весело! Все ребята хорошо выступили. Постараюсь еще

попасть на фестиваль до его окончания.

Илья Касенкин, МС-228:

– Это лучше, чем кино. Ребята молодцы!

Записала Юлия Хомич, ПРИН-267.
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Сотрудничество

С ответным визитом

Делегация ВолгГТУ побывала на Волжском трубном заводе

Это ответный визит – трубники приезжали к политехникам в середине марта. Уже

тогда был намечен ряд производственных вопросов и проблем, к решению которых

волжане хотели бы привлечь ученых вуза.

Волжский трубный основан в 1970 году, в начале марта этого года завод торжественно

отметил свое 45-летие. Сейчас он входит в состав Трубной металлургической компании

(ТМК). ВТЗ производит бесшовные трубы для нефтегазовой, химической, нефтехимической,

автомобильной отраслей, для машиностроения, теплоэнергетики, электросварные

спиральношовные и прямошовные трубы большого диаметра для строительства

магистральных газопроводов и нефтепроводов.

В делегацию ВолгГТУ, которую возглавлял первый проректор А.В. Навроцкий, входили

директор ВНТК   А.В.  Дахно и его заместитель по науке и новой технике Ю.П. Смирнов,

начальник управления науки и инноваций вуза Н.А. Кидалов, проректоры по учебной работе

Е.А. Захаров и И.Л. Гоник, заведующие кафедрами.

Визит начался с организационного совещания, на котором была объявлена программа

пребывания делегации ВолгГТУ на ВТЗ. Прежде всего, в специальной комнате до каждого

были доведены правила безопасности, которые требует неукоснительного соблюдения. А

сначала был показан демонстрационный фильм о ВТЗ, об истории завода и его успехах и

только потом, также в формате видео, были рассказаны правила безопасности на заводе.

После инструктажа каждому была выдана спецодежда, причем в каждой куртке в карманах

были разложены свежие перчатки, специальные очки и влажные салфетки.

Первым был ТЭСЦ – трубоэлектросварочный цех. Мощность – 245 тысяч тонн

спиральношовных сварных труб с антикоррозийным покрытием в год и 435 тысяч тонн в год

прямошовных сварных труб также с антикоррозийным покрытием. В цехе – линия по

производству прямошовных труб большого диаметра, станы, участки антикоррозийного

покрытия. Нам показали весь производственный процесс: от самого начала до тонкой

настройки и окончательного контроля. Вот чем и хороши встречи непосредственно на

производстве: виден воочию весь процесс, и трубники на месте обращали внимание

политехников на те или иные проблемы, связанные с их производством. Подобное случилось

и в следующем цехе. Но до него необходимо было еще доехать. Надо сказать, что ехали на

автобусе относительно долго. Завод огромен! Такое впечатление, что это город в городе!

Доехали.

И вот мы в цехе ТПЦ-3 – трубопрокатном. Мощность – 590 тысяч тонн горячекатаных труб в

год. Освоено производство обсадных труб с резьбовыми соединениями класса «Премиум» на

станках EMAG. Кроме основного, нам показали и это производство.

Как говорят специалисты, за резьбовыми соединениями – будущее. Все автоматизировано,

все на высшем уровне. И вот после такой экскурсии представители ВолгГТУ, весьма
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довольные увиденным, вернулись к тому, с чего, собственно, и начался визит – к решению

организационных вопросов. Но эти вопросы уже носили вполне практический характер,

поскольку многие проблемы ученые техуниверситета, образно говоря, смогли пощупать

руками. Наш знакомый по первой встрече И.Л. Пермяков, главный специалист по

стратегическому и перспективному развитию ВТЗ, обозначив все точки соприкосновения,

сказал, что на сегодняшнем совещании можно подходить к решению уже каких-то вполне

конкретных проблем. Это: логистика, химические процессы, технологические задачи,

обучение студентов, подготовка и переподготовка специалистов.

Взаимовыгодный интерес – вот ключевые слова прошедших двух встреч. Отнюдь не

последних – есть все основания полагать, что этот интерес приведет к плодотворному,

долгосрочному сотрудничеству и крепкой связи большой науки в лице ВолгГТУ и крупного

производства в лице ВТЗ.

Андрей Аликбаев.

Фото Ильи Скворцова.
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У нас в гостях

ВолгГТУ посетил консул Туркменистана

В минувшую пятницу в ВолгГТУ с рабочим визитом находился консул

Туркменистана в РФ М.А. Ишанкулиев.

Первый проректор А.В. Навроцкий и начальник отдела международных связей Г.В. Бойко

встречали гостя и сопровождающих его лиц у входа в техуниверситет.

Консула познакомили с научно-технической библиотекой, а потом провели традиционную

экскурсию в музее истории и науки, где первый проректор А.В. Навроцкий и начальник

управления науки и инноваций Н.А. Кидалов рассказали гостю о том, как вуз создавался 85

лет назад и о том, какие сегодня успехи у ВолгГТУ в сфере научных открытий, создании

новых материалов и разработке современных технологий.

Далее в программе пребывания была запланирована встреча в кабинете у ректора ВолгГТУ,

чл.-корр. РАН В.И. Лысака. «Рад приветствовать вас на волгоградской земле!» –

приветствовал консула Владимир Ильич. В год 70-летия Великой Победы они не могли не

затронуть тему войны. У Мекана Аннамухаммедовича воевал дед, остались его боевые

медали, благодарность от маршала Конева. И вообще, в Туркменистане по-прежнему чтят

подвиг советского народа в Великой Отечественной войне, для туркменского народа

Волгоград навсегда останется символом Победы.

М.А. Ишанкулиев вкратце рассказал о консульстве, о том, что он очень впечатлен

посещением музея, где даже ему, гуманитарию по образованию, было очень интересно все

то, о чем там рассказывали и показывали. «Это моя первая рабочая поездка в Волгоград для

налаживания контактов, наше сотрудничество должно активно развиваться!» – предложил

консул. Ректор согласился и в свою очередь добавил, что у вуза есть широкий спектр

предложений, техуниверситет даже готов создавать новые специальности под потребности, и

руководство ВолгГТУ готово подписать соглашение, потому что есть многочисленные точки

соприкосновения, от этого все только выиграют.

Ректор рассказал об участии вуза в нескольких программах, в частности, в Программе

стратегического развития и Программе развития системы подготовки кадров для ОПК. В

вузе очень серьезно занимаются наукой, поэтому и результаты серьезные. Есть по сути свой

технопарк – Волжский научно-технический комплекс. Огромный ассортимент выпускаемой

продукции, возрастающие объемы продаж – как ни странно, но этому способствуют санкции.

Оказалось, что продукция, выпускаемая на ВНТК, в несколько раз дешевле западных

аналогов и в несколько же раз превышает их по качеству.
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В свою очередь консул рассказал о том, что молодому государству, которым является

Туркменистан, очень нужны инженеры. Юристы есть везде, а как без инженеров поднимать

и развивать экономику?! Власти страны ориентируются на российское образование: все-таки

многие десятилетия были вместе, да и адаптация у молодых людей проходит легче. Кроме

того, с 1991 года в стране проводится политика трехъязычия: изучаются туркменский,

русский и английский языки. В завершение разговора состоялся обмен небольшими

подарками.

Ректор подарил консулу свежий номер газеты «Политехник», где особо обратил внимание

гостя на центральную статью о студентах и аспирантах ВолгГТУ – лауреатах премии

Президента РФ. «Уверяю Вас, Мекан Аннамухаммедович, в России не много найдется вузов,

в которых сразу шесть молодых ребят получают премии Президента страны!» – сказал

Владимир Ильич. В свою очередь консул преподнес ректору книги о государстве, которое он

представляет.

А потом все вместе пошли на главную встречу – встречу со студентами из Туркменистана,

которые обучаются в ВолгГТУ. Войдя в аудиторию, первым делом ректор спросил: «Нравится

вам учиться в университете?». На что молодые люди хором ответили: «Да!». А затем

началось общение консула с соотечественниками. «Дорогие сограждане, соотечественники!

Самая главная задача дипломатов – это защита интересов своих граждан, то есть вас. О вас

всегда помнят на родине, всегда вами интересуются и о вас знают, – пояснил консул и

добавил, – вы наше будущее! Нашему молодому государству очень нужны молодые,

грамотные инженеры. Поэтому хорошо учитесь, ведите себя достойно».

А затем были вопросы со стороны студентов, и отвечал уже консул. Конечно, ребята скучают

по родным и по дому, и практически все вопросы были о стране, о новостях из

Туркменистана. Понимая, что юношам и девушкам, конечно же, тяжело вдали от родины,

М.А. Ишанкулиев попросил их не стесняться и связываться с ним по любым проблемам и

вопросам. «Двери консульства для вас открыты всегда!» – в завершение встречи заверил

консул.

Андрей Борисов.

Фото Сергея Абраменко.
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Заметки с ректората

Все оборудование используется, но...

Первым на очередном заседании ректората, как всегда, рассматривался кадровый вопрос.

Надо заметить, что при обсуждении кандидатур на вакантные должности требования к

соискателям предъявлялись, что называется, по полной программе.

Одним из основных и самым объемным в повестке дня был вопрос, посвященный результатам

проверки установки, ввода в эксплуатацию и использования научного и учебного

оборудования, приобретенного по программам стратегического развития и «Новые кадры

для ОПК», – по которому выступили два докладчика.

Первый проректор А.В. Навроцкий рассказал о научном направлении. Комиссия провела

проверку в марте, уточнил Александр Валентинович и приступил к выводам проверяющих.

За последние три года суммы, потраченные вузом на приобретение научного оборудования,

существенно выросли: в 2012 году его было закуплено более чем на 113 млн руб., в 2013-м –

более 106 млн, в 2014-м – свыше 107 млн руб.

Только в прошлом году были введены в эксплуатацию: универсальный комплекс для

определения прочностных характеристик материалов, комплекс для индицирования

двигателей внутреннего сгорания, измерительные комплексы для вибро- и шумоиспытаний

узлов и деталей транспортных средств, вибростенд, позволяющий проводить серьезные

испытания, и др.

Вместе с тем в ходе проверки комиссия выявила и некоторые недостатки. Так, на одних

кафедрах отсутствовали письменные распоряжения о назначении ответственных лиц за

использование приобретенного оборудования, на других – не были заполнены журналы учета

его работы; на третьих – не смогли представить статьи либо другие научные работы с

указанием используемого оборудования.

Второй докладчик – проректор по учебной работе И.Л. Гоник сообщил об использовании

учебного оборудования, приобретенного по программе «Новые кадры для ОПК». Речь, в

частности, шла о развитии инфраструктуры кафедры «Автоматические установки» ВолгГТУ

для реализации практико-ориентированных образовательных программ подготовки

специалистов в области подвижных ракетных комплексов для ОАО «ЦКБ «Титан».

Назвав основные направления модернизации инфраструктуры, Игорь Леонидович огласил

расходы по проекту, составляющие по смете в целом 48 млн 412 тысяч рублей. Как отметил

докладчик, в основном полученные по этой программе средства предусмотрены на

приобретение оборудования. Причем практически все приобретенное оборудование уже

используется (за исключением большого стенда, который рассчитан на коллективное

пользование).
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После докладчиков слово взял президент университета, академик РАН Иван Александрович

Новаков. Он представил данные о результативности деятельности ряда ведущих вузов в БД

РИНЦ и Scopus, сравнив их с данными ВолгГТУ, что было явно не в пользу последнего. И это

стало иллюстрацией недостаточно эффективного использования научного оборудования в

нашем университете – в силу отсутствия ссылок на него в научных работах.

Подводя черту под обсуждением, ректор университета, чл.-корр. РАН Владимир Ильич

Лысак внес предложение вернуться к этому вопросу позже. Кроме того, решением ректората

обязали заведующих кафедрами обеспечить эффективное использование приобретенного

оборудования в научных исследованиях и учебном процессе с обязательными ссылками в

научных статьях, диссертациях, учебных пособиях, методических указаниях, а также

устранить выявленные на кафедрах недостатки.

Светлана Васильева.
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Заседание ученого совета

Визитная карточка ученых – их

публикации в зарубежных изданиях

Заседание ученого совета университета руководитель вуза, чл.-корр. РАН В.И. Лысак по

традиции начал с торжественного момента – тепло поздравил Ирину Евгеньевну Матушкину,

помощника ректора, с юбилеем и вручил ей Почетную грамоту ВолгГТУ за многолетний

добросовестный труд, а также красивый букет цветов.

Затем заседание приступило к рассмотрению вопросов по повестке дня. О состоянии и

перспективах развития международного сотрудничества в области образования и науки

проинформировал первый проректор А.В. Навроцкий.

Обозначив цель международного сотрудничества – повышение конкурентоспособности

научных школ и образовательных программ университета в международном пространстве

образования и науки, – Александр Валентинович перечислил стоящие перед вузом задачи.

После чего добавил: «Визитной карточкой считаем наши публикации в престижных

зарубежных изданиях».

Судя по всему, визитная карточка политехников выглядит неплохо. В одной из самых

крупных баз данных Scopus зарегистрировано 1378 публикаций ученых волгоградского

техуниверситета, а по данным НТБ – 2237 статей в зарубежных журналах. Только в 2014 году

в поле зрения БД Scopus попало более 170 публикаций (в том числе 45 оригинальных) в

зарубежных изданиях, в другой крупнейшей базе данных Web of Science было

зарегистрировано 96 публикаций. Все это говорит о положительной динамике

публикационной активности волгоградских ученых-политехников.

Среди ключевых партнеров по международному научному сотрудничеству были названы:

университет Рима Ла Сапиенца, с учеными которого у нашего вуза 9 совместных

публикаций, Венский технический университет – 5 публикаций, университеты Ганновера,

Васеда (Токио), НАН Украины, Институт твердого тела (Дрезден) – по 4 публикации, и другие

зарубежные вузы. Всего было 43 совместные публикации (по Scopus) и 54 стажировки.

ВолгГТУ активно участвует в международных программах, проектах и грантах – в таких,

например, как РФФИ, Темпус, Эразмус, DAAD, Фулбрайт и др. Также докладчик отметил

успешное сотрудничество нашего университете в рамках Соглашения с компанией Cameron

(США) – выполнение проекта по исследовательским работам. Особое внимание первый

проректор обратил на программу «Глобальное образование», отметив ее перспективность, а

также готовность студентов и сотрудников вуза принять в ней участие. Теперь главной
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задачей университета является дальнейшая работа в данном направлении.

О перспективах развития услуг, оказываемых ИПиПК и ФПИК, докладывали директор В.В.

Шеховцов и декан А.Н. Савкин. В основном подразделения ИПиПК работают активно, в

тройке лидеров – Центр иностранных языков, «Интенсив», ЦПОиА. Однако отдельные

центры малоэффективны, а есть и вовсе не функционирующие. Проанализировав причины

малой эффективности подразделений, директор института обозначил поставленные перед

ними задачи, основными из которых являются: принять меры к возобновлению

неработающих центров и повысить эффективность работы действующих.

На заседании был также рассмотрен наиболее злободневный сегодня вопрос об оптимизации

штата ППС, АУП и УВП университета, с информацией по которому выступил руководитель

вуза. Вопрос не раз уже обсуждался на заседаниях комиссии и ректората, несмотря на то,

что эта мера вынужденная, и процесс оптимизации коснулся практически всех, в частности,

образовательных учреждений. На заседание ученого совета он был вынесен для утверждения

предложенных мер. «Ситуация непростая. Придется затянуть потуже пояса», – в очередной

раз подчеркнул Владимир Ильич Лысак и поставил вопрос на голосование. Подавляющим

большинством голосов (за исключением двух воздержавшихся) члены ученого совета

утвердили предложенные меры по оптимизации.

Светлана Скворцова.
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Студент и наука

Весенний конкурс, новый взгляд…

В ВолгГТУ прошел XV ежегодный открытый конкурс научно-исследовательских

работ студентов и молодых ученых в области экономики и управления «Зеленый

росток».

В пятнадцатый раз кафедра экономики и управления техуниверситета совместно с Центром

антикризисного управления провела открытый конкурс научно-исследовательских работ

студентов и молодых ученых в области экономики и управления «Зеленый росток». Это

мероприятие известно далеко за пределами Южного федерального округа. Его участниками

становились студенты, аспиранты и молодые ученые из многих городов России.

Вот и в этом году свои работы на предварительный, отборочный этап конкурса прислали из

вузов Астрахани и Астраханской области, Смоленска, Рязани, Москвы, Элисты.

Непременными участниками «Зеленого ростка» являются студенты и аспиранты других

вузов Волгограда. В 2015 году это представители ВолгГАСУ и ВФ РАНХиГС.

За годы существования этого конкурса сформировались как ученые и

высококвалифицированные специалисты несколько поколений молодых исследователей.

Ведь это состязание, учитывающее в своих 3 номинациях уровень знаний соревнующихся

(«Зеленый листок», «Зеленая ветка» и «Зеленое дерево»), предоставляет великолепную

возможность для молодых людей твердо определиться с направлением научного поиска,

откорректировать его русло с помощью не только хорошо известных волгоградских ученых,

но и авторитетных экономистов из других городов. Например, в 14-й раз в Волгоград

приехала д.э.н., профессор И.Ю. Беляева, зав. кафедрой «Корпоративное управление»

Финансового университета при Правительстве РФ, много лет в работе жюри конкурса

участвуют д.э.н., профессор Э.И. Мантаева, проректор по экономике и инновациям

Калмыцкого государственного университета, д.э.н., профессор Е.П. Карлина, зав. кафедрой

«Производственный менеджмент и организация предпринимательства» Астраханского

государственного технического университета.

В конференц-зале, где проходил первый из двух дней состязания, проректор ВолгГТУ В.А.

Кабанов, д.э.н., профессор Г.С. Мерзликина, заведующая кафедрой ЭУ ВолгГТУ, Э.И.

Мантаева и Е.П. Карлина поздравили собравшихся с началом научного состязания и

пожелали всем его участникам успехов. Затем началось обсуждение научных сообщений,

которое продлилось до конца дня. В этот же день были названы победители в первой, самой

«молодой» номинации «Зеленый росток».

Лилия Булатова.
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СМИ о нас

Кластер из ВолгГТУ

Волгоградские ученые собрали один из мощнейших вычислительных комплексов

На традиционной международной научной конференции «Параллельные вычислительные

технологии (ПаВТ) 2015», открывшейся в Екатеринбурге, отмечена волгоградская

разработка.

В обнародованном рейтинге выставки – впервые за 22 его редакции – присутствует

вычислительная система, созданная в Волгоградском государственном техническом

университете.

– Речь идет о многопроцессорном вычислительном комплексе, – сообщили в пресс-службе

ВолгГТУ. – Кластер был построен силами сотрудников и студентов кафедры

электронно-вычислительных машин и систем нашего университета из оборудования,

приобретенного в конце 2014 года по программе «Новые кадры для

оборонно-промышленного комплекса», а также в 2013-2014 годах по программе

стратегического развития политеха.

Оборудование этого вычислительного кластера состоит из 13 узлов, оснащенных

современными процессорами и соединенных скоростной сетью.

Отметим, что новый кластер предназначен для широкого круга исследователей, как

использующих готовые пакеты моделирования, так и разрабатывающих новые

высокопроизводительные программные решения.

Созданное волгоградскими учеными оборудование уже нашло практическое применение В

частности, в ближайшее время планируется проведение расчетов для

автомобилестроительного гиганта – ОАО «КамАЗ», а также ряд работ по анализу текстов в

массивах патентов.

Оксана Кузнецова.

«Волгоградская правда», 2 апреля 2015 г.
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Семинар

Надежность электроснабжения

Представители Камышинского технологического института (филиала) ВолгГТУ

участвовали во всероссийском семинаре-конференции по проблемам энергетики.

В середине марта в Корпоративном энергетическом университете (Москва) при поддержке

Министерства энергетики Российской Федерации прошел всероссийский

семинар-конференция на тему: «Управление надежностью электроснабжения конечных

потребителей». В его работе приняли участие представители Минэнерго России, ОАО

«Россети», ОАО «ФСК ЕЭС», ОАО «Холдинг МРСК», ОАО «СО ЕЭС», ОАО

«Энергосетьпроект», ЗАО «Техническая инспекция ЕЭС», заводов-изготовителей, а также

представители электросетевых компаний, НИИ, вузов и другие заинтересованные лица.

Участниками этого мероприятия стали заведующий кафедрой «Электроснабжение

промышленных предприятий» КТИ А.Г. Сошинов и доцент этой кафедры Д.Е. Титов.

На конференции работали 3 секции: «Общие проблемы управления надежностью»,

«Повышение надежности электрических сетей 220 кВ и выше» и «Повышение надежности

электрических сетей 110 кВ и ниже».

В ходе конференции обсуждались вопросы надежности электроснабжения: например, проект

новых нормативных документов по надежности представил ведущий специалист

департамента развития Минэнерго РФ Е.В. Лобов, концепцию обеспечения надежности –

профессор, ведущий научный сотрудник ИСЭМ СО РАН Г.Ф. Ковалев и др.

А.Г. Сошинов и Д.Е. Титов рассказали о направлениях кафедры ЭПП камышинского вуза:

техника работ под напряжением и системы мониторинга гололедообразования. В настоящий

момент эти направления активно развиваются. Системы мониторинга, разработанные на

кафедре, проходят натурные испытания в ОАО «Волгоградэнерго» и ОАО «МОЭСК». Кроме

того, на кафедре ЭПП ведется обучение работе под напряжением российских энергетиков, а

также бригад из Белоруссии, Армении и других стран.

Пресс-центр.
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В режиме онлайн

Без права выбора

Студенты ВолгГТУ приняли участие в I (отборочном) туре открытой международной

студенческой интернет-олимпиады по математике.

Открытые международные студенческие интернет-олимпиады (Open International

Internet-Olympiad) проводятся в образовательных учреждениях Российской Федерации в

форме компьютерного тестирования в режиме онлайн с 2008 года. Их главным

организатором является Национальный фонд поддержки инноваций в сфере образования (г.

Йошкар-Ола).

За это время в них приняли участие более 80 тысяч студентов из 737 вузов 19 стран.

Перечень предметов, по которым проводятся состязания, также обширен и состоит из

математики, физики, химии, информатики, экономики, статистики, экологии, теоретической

механики, сопротивления материалов, русского языка, истории России, философии,

правоведения, социологии и культурологии.

В 2014-2015 учебном году интернет-олимпиада по математике началась в ноябре прошлого

года и закончилась 20 марта. В ней участвовали 5948 студентов из 196 вузов и их филиалов

Российской Федерации, а также из Республики Казахстан, Кыргызской Республики,

Словении, Республики Таджикистан, Туркменистана, Республики Узбекистан.

С 14-го по 19 марта участниками такой олимпиады стали более 40 студентов всех

факультетов ВолгГТУ. Им предстояло за 3 часа решить 16 задач. Это был своего рода тест, в

котором не предлагались традиционные варианты «правильных» и «неправильных» ответов.

Ответ был в единственном числе, а именно тот, который предложит сам конкурсант. А

количество баллов, которое начислялось в зависимости от сложности задачи, и решало

судьбу тестируемого: пройдет он во II тур олимпиады (региональный) или нет. Как сообщил

один из непосредственных организаторов мероприятия, преподаватель кафедры высшей

математики техуниверситета О.К. Чесноков, лучшие результаты показали Артем Носов (гр.

ИВТ-160) и Давид Азарян (гр. СМ-126). Именно им теперь предстоит защищать честь лучших

математиков вуза на межвузовской интернет-олимпиаде, на которую соберутся лучшие

студенты-математики Южного федерального округа в следующем месяце.

Елена Бирюкова.
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Круглый стол

Прикоснуться к истории

ПРОГРАММА РАЗВИТИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СТУДЕНЧЕСКИХ ОБЪЕДИНЕНИЙ – 2015

В техуниверситете прошел круглый стол, посвященный патриотическому

воспитанию студентов. Преподаватели кафедр гуманитарного блока делились

опытом учебно-воспитательной работы. В обсуждении активное участие принял

главный редактор журнала «Студенчество: диалоги о воспитании» Владимир

Викторович Портнов.

Открывая заседание, доцент кафедры ИКС Евгения Владимировна Ануфриева подчеркнула,

что в преддверии 70-летия Победы в Великой Отечественной войне тему патриотизма в

молодежной среде просто невозможно обойти стороной. В нашем вузе делается многое,

чтобы привить любовь и уважение к городу и стране, а мнение Владимира Викторовича

относительно проводимой работы очень важно, ведь ему есть с чем сравнивать, есть чем

поделиться.

Занятия со студентами в нашем вузе уже давно выходят за рамки аудиторных. Об одной из

форм работы – студенческих краеведческих чтениях «Край родной, навек любимый…» –

рассказала доцент кафедры ИКС Ольга Ивановна Ситникова. Чтения помогают приобщить

студентов к краеведческим исследованиям, привить интерес и любовь к истории и природе

родного края, развить общественно значимую деятельность. За те годы, что проходят чтения,

сформировалось несколько секций. О каждой из них Ольга Ивановна рассказала подробно,

представив наиболее интересные темы и отрывки работ.

Доцент кафедры ИКС Ольга Владимировна Естрина организует экскурсии студентов в музеи

города: краеведческий, изобразительных искусств и панораму «Сталинградская битва».

Экскурсионный материал органично вплетается в темы аудиторных занятий, а своими

эмоциями от увиденного политехники делятся в эссе. О посещении студентами концертов и

театральных постановок говорила старший преподаватель кафедры ИКС Александра

Викторовна Соловьева. По ее наблюдениям, у представителей разных факультетов сильно

отличаются предпочтения в искусстве.

Кроме того, в обсуждении проблем патриотического воспитания затрагивались темы

поведения молодежи в Интернете, в частности в социальных сетях, а также говорилось об

организации геоэкскурсий с артефактами, патриотическом форуме «Правнуки Победы» и др.

Владимир Викторович Портнов подчеркнул, что студенты должны быть не просто

сторонними наблюдателями и потребителями того, что уже создано, их надо вовлекать «в

дело», давая возможность прикоснуться к истории, созидать. Это, безусловно, сложно, но

приносит свои плоды.

Наталья Толмачева.

 16 / 23



3 апреля 2015 г. — № 1476(12) — 

http://gazeta.vstu.ru

Не учебой единой

Каждый настроен на победу

Скоро университетский этап конкурса  «Студенческий лидер-2015»

На конференции студенческого совета ВолгГТУ обсуждались вопросы организации

университетского этапа конкурса «Студенческий лидер-2015».

Заместитель председателя профсоюзной организации студентов техуниверситета Антон

Иванов и члены оргкомитета конкурса рассказали о том, как он пройдет в этом году – с 27 по

29 апреля.

В помощь конкурсантам будут проведены несколько мастер-классов от опытных наставников

– по подготовке презентаций, публичным выступлениям.

Участников ждет три этапа, по итогам которых будет выбран студенческий лидер. Первый –

«Блиц» – будет направлен на выявление у участников знаний основ законодательства

Российской Федерации в сфере образования. Второй – «Видеоконкурс».

Для болельщиков также приготовлены состязания. Например, игра «Что? Где? Когда?».

На третий день состоится финал конкурса. Организаторы не раскрыли всех секретов, но

пообещали, что это будет грандиозное по зрелищности и по количеству приятных сюрпризов

мероприятие.

Представляем претендентов на звание студенческого лидера ВолгГТУ 2015 года:

Дарья Белолипецкая, участник от ФЭУ; Федор Девяткин – от ФЭВТ; Евгений Тарасов – от

ФАСТИ; Артем Блинов – от ХТФ; Сычевников – от ФТиВ; Степан Петренюк – от ФТПП;

Евгения Худзик – от ФТКМ; Наталья Белоконева – от ФАТ.

Ирина Миронова.
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Благоустройство

Сирень к юбилею Победы

Студенты Волжского политехнического института (филиала) ВолгГТУ из отряда «ЭКОС»

приняли участие в акции «Сирень Победы».

В пятый раз в нашей области стартовала акция «Сирень Победы». Причем с нынешнего года

она была поддержана в администрации президента страны и приобрела федеральный

уровень. «Проект включен в официальную программу празднования 70-летия Великой

Победы.

Высадка сирени продолжится до 2020 года, аллеи появятся в сорока городах воинской

славы», – сказала председатель комитета природных ресурсов и экологии администрации

Волгоградской области Полина Вергун. И теперь саженцы сирени, выращенные

волгоградскими учеными в региональном ботаническом саду, в память о подвиге нашего

народа в Великой Отечественной войне будут высаживаться не только в областном центре,

но и городах-героях России.

Свой вклад в эту замечательную патриотическую акцию внесли и студенты ВПИ – члены

экологического отряда «ЭКОС». Среди них были Максим Бобров и Александр Маслов,

вынужденно покинувшие Юго-Восток Украины и получающие образование в ВПИ.

Пятнадцать человек под руководством командира отряда Виктора Козавина, инженера по

охране труда института, 18 и 19 марта участвовали в отгрузке сиреневых саженцев, первая

партия которых отправилась в Москву, Санкт-Петербург, Тулу и Смоленск.

В одной из волжских теплиц регионального ботанического сада политехники выкапывали

саженцы из открытого грунта, пересаживали их в специальные контейнеры, а затем

укладывали в трейлер. Так что теперь волгоградская сирень с названиями сортов,

увековечивающих память героев и событий войны 1941-1945 гг. («Зоя Космодемьянская»,

«Маршал Жуков», «Защитникам Бреста»), будет напоминать о величайшем взлете

человеческого духа и доблести многим поколениям россиян.

Пресс-центр ВПИ.
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Благоустройство

Политехники на субботнике

Политехники приступили к проведению традиционных весенних субботников на

закрепленных за вузом территориях.

Студенты ВолгГТУ за чистый город! Поэтому по традиции весной они приступили к

наведению порядка на закрепленных за вузом территориях.

Первыми представители ХТФ, ФТПП и ФАСТИ с граблями и лопатами вышли на набережную

Волги и убрали территорию в границах лестницы музея-заповедника «Сталинградская

битва».

На следующий день эстафету подхватил и студенты ФАТ, которые продолжили трудиться на

набережной. На большой площади ребята дружно и быстро собрали листву, сухие ветки,

очистили ее от мусора, оставленного людьми, и подмели дорожки.

В эти дни в Волгограде, как и по всей стране, идет активная подготовка к празднованию

70-летия Великой Победы. Политехники, несомненно, вносят свой посильный вклад в то,

чтобы волгоградцы и приехавшие гости отметили День Победы в красивом, благоустроенном

городе-герое.
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Лекция

Как влияют санкции и кризис

На кафедре ЭФП состоялась открытая лекция профессора С.П. Сазонова на тему:

«Влияние санкций и кризиса на экономическое положение России».

Кафедра «Экономика и финансы предприятий» ВолгГТУ продолжает цикл лекций «Наука без

границ», посвященный 10-летию создания кафедры, для студентов и аспирантов факультета.

На этот раз лекция была проведена заведующим кафедрой «Экономика и финансы

предприятий», профессором, д.э.н., заслуженным экономистом РФ Сергеем Петровичем

Сазоновым. Заявленная тема: «Влияние санкций и кризиса на экономическое положение

России».

В занятии приняли участие более 40 студентов Волгоградского государственного

технического университета, а также лекцию посетила заместитель декана ФЭУ – доцент

Елена Витальевна Мельникова.

Профессор С.П. Сазонов начал свое выступление с данных об истории кризисов за последние

200 лет. По желанию слушателей была затронута и актуальная тема присоединения Крыма к

России, тут оказалась познавательной таблица о исторической принадлежности полуострова

Крыма различным народам и государствам.

Вторая часть лекции была посвящена близкой профессору Сазонову теме – маркетингу

Волгоградской области, ее инвестиционной привлекательности для инвесторов, положению

относительно других областей.

В завершение студенты получили в подарок учебники по финансовым кризисам,

региональным бюджетам, маркетингу территории, написанные Сергеем Петровичем

Сазоновым в соавторстве с преподавателями кафедры ЭФП ВолгГТУ и других вузов.
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Мисс ФПИС

Весна, красота, вдохновение

В ВолгГТУ состоялся традиционный конкурс «Мисс факультета подготовки

иностранных специалистов». И в этот раз получился настоящий праздник красоты

и вдохновения.

Участниц было шесть: Асаа Вашти Чей (Гана), Хоанг Фыонг Зунг (Вьетнам), Нгуен Тха Тхыонг

(Вьетнам), Тойо Авила Бетси (Венесуэла), Саббаг Амани (Сирия), Рамирес Кастро Шерин

Вивиана (Колумбия).

Девушки продемонстрировали все свои творческие таланты, раскрылись как

мастерицы-рукодельницы и прекрасные хозяйки, поразили зрителей колоритной красотой в

дефиле в национальных костюмах и вечерних платьях.

Всем запомнился яркий, заводной танец с маракасами в исполнении Шерин Рамирес. Хоанг

Фыонг Зунг трогательно и проникновенно спела о маме. Саббаг Амани сумела в своих

презентациях много рассказать о своей стране, о родном городе Алеппо, прочитала стихи на

арабском языке, посвященные родине. Асаа Вашти Чей была очень эффектна в дефиле,

представляя национальный костюм Ганы. Жюри отметило оригинальную видеопрезентацию,

подготовленную Нгуен Ха Тхыонг. Тойо Авила Бетси показала народный танец Венесуэлы.

Каждая из участниц конкурса стала победительницей в отдельной номинации. Хоанг Фыонг

Зунг стала «Мисс Изящество», Шерин Рамирес – «Мисс Очарование», Саббаг Амани – «Мисс

Женственность», Нгуен Ха Тхыонг – «Мисс Нежность», Тойо Авила Бетси – «Мисс Грация»,

Асаа Вашти Чей – «Мисс Уверенность».

Ирина Апрелева.
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Акция

Мемориальные памятники Волгограда

В преддверии 70-летия Победы в Великой Отечественной войне студенты из сектора СМИ

студсовета ВолгГТУ провели патриотическую акцию «Мемориальные памятники

Волгограда».

Организаторы не сомневаются, что эта акция для молодежи познавательна, ведь далеко не

все знают историю памятников, возведенных в честь героев и событий войны.

Студентам показывались фотографии с изображением монументов, а они в свою очередь

должны были узнать, что это за памятник, где он располагается, и кому он возведен. Тот, кто

отгадывал без подсказок, получал приятный приз. И всем участникам акции рассказывалась

история мемориалов.

Политехники отметили, что акция была для них полезной. Они получили больше

информации как уже об известных им памятниках, так и услышали о каких-то впервые.

Елена Ермошина, гр. ПП-252.
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Ярмарка вакансий в ВолгГТУ

Прими участие – сделай шаг к успешной

карьере!

Волгоградский государственный технический университет приглашает студентов выпускных

курсов и работодателей принять участие в ярмарке вакансий, которая состоится 23 апреля в

10:00 ч. в актовом зале главного корпуса.

Участвуя в ярмарке вакансий, выпускникам предоставляется возможность:

- познакомиться с крупными компаниями, лидирующими на рынке труда;

- пройти собеседование сразу с несколькими работодателями;

- выбрать наиболее подходящую для себя специальность и оценить предоставляемые

работодателем условия труда.

В свою очередь работодатели смогут:

- пополнить свой резерв молодыми, энергичными кадрами;

- рассказать о своем предприятии, условиях труда и социальных гарантиях;

- пригласить студентов для прохождения практики;

- обсудить вопросы успешного сотрудничества с ВолгГТУ. 
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